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Actualité

Vignerons indépendants:
« Soyons force de proposition

Régis Falxa, président des
Vignerons indépendants de
Gironde, a souligné lors de
l’assemblée générale combien
\a profession était touchée
par la crise. II invite les vignerons
à faire preuve de créativité
pour surmonter les difftcultés.

« Vous ne soupçonnez pas la force
individuelle et collective
que nous représentons! »

Le 9 février, à quelques jours de Wine
Paris & Vinexpo Paris, se tenait l'as

semblée générale des Vignerons indépen

dants de Gironde. La vitalité des vignerons

indépendants reste forte dans le paysage

local et national.

Au 31 décembre 2023, le syndicat dé

nombrait 515 adhérents en Gironde. Lan

née des Vignerons indépendants est mar

quée par trois types de salons :

- Les salons initiés par les Vignerons in

dépendants de Nouvelle-Aquitaine. Ils se

déroulent à Luxembourg, Publier (près de
la Suisse), Nancy ou Vaux-sur-Mer (près

de Royan).

- Les salons organisés par la struc
ture nationale, comme le salon de Bor

deaux, qui se déroule cette année du 8 au

lOmars au Parc des Expositions à Bor

deaux. Mais aussi d'autres salons impor

tants en France.

- Les salons professionnels nationaux

ou internationaux auxquels participent les

Vignerons indépendants. C'était le cas à

Wine Paris & Vinexpo Paris avec l'Agence

de l'Alimentation Nouvelle-Aquitaine. Ils

seront aussi à Prowein, à Düsseldorf, du

10 au 12 mars. Pour ces salons BtoB, il a

même été réalisé une formation en relation

avec AOC Conseil pour une préparation en

amont sur la partie prospection, et ancrer

une relation commerciale avec les clients

après l’événement.

Daniel Mouty, président des Vignerons

indépendants de Nouvelle-Aquitaine, ob

servait l'importance des salons dans le
chiffre d'affaires de nombreuses exploi

tations. « Je sais que pour les adhérents,

ces salons parfois pèsent très lourd. Mais

ils peuvent être des outils très positifs. Sur

chaque salon, nous nous disons qu'il yaun
marché. II faut être réaliste, c’est difficile.

Nous allons continuer à imaginer d'autres

outils. »

Régis Falxa, président des vignerons

indépendants de Gironde, dressait un état

des lieux sombre et réaliste. Mais surtout,

il insistait sur la volonté d’être combatif.

Dans cet état d'esprit, il saluait la mobili

sation du monde agricole et viticole des
dernières semaines, conduisant aux pro

positions que le gouvernement a mises

sur la table.

« Montrons que des
solutions existent »
« Lorsque, l’année dernière, j'intervenais

ici pour notre assemblée générale, on

voyait bien que notre activité glissait dans

cette pente dangereuse, amorcée fin 2019,

et dans laquelle nous sommes encore.

Malheureusement, le fond du ravin est de

plus en plus visible. »

«2023 ne nous a pas épargnés: explo

sion des factures d'électricité, de GNR,

de phytos, qui sont venues alourdir les fi

nances et le moral plus que fragiles de nos

structures et de nos dirigeants. »

« Tout cela, corrélé à une récolte histo
riquement basse en Gironde, des cours

amorphes, un négoce absent, une interpro

fession hors sol, jusqu'à ce plan de com

munication dévoilé en ce début d'année, et

qui reprend nombreux de nos codes : mise

en marché directe, singularité de nos vins,

défense de notre métier et de notre authen

ticité. »

Cependant, Régis Falxa, se veut « ré

solument tourné vers l'avant sans nier les

difficultés, car j’ai les mêmes que vous! »

« Soyez sincères avec vos partenaires

bancaires, parlez-leur avec vos tripes. Je

► Régis Falxa, président
des Vignerons indépendants de Gironde.

ne dis pas de vendre du rêve, mais bien de

montrer que nous ne subissons pas! »

« Soyez force de proposition en présen

tant un plan d'action financier. Montrons

que des solutions existent. Et que les PGE
peuvent se transformer en prêts bonifiés! »

« Dans notre rééquilibrage structurel, di
versifions notre gamme! Diversifions aussi

nos activités! Soyez novateurs dans vos

offres. Nous devons retrouver de la perfor
mance. Cela passe de la marge, et la marge
se crée par l'image ! »

II rappelle combien les vignerons indé

pendants ont du poids. « 60 % de la pro

duction de vins en Gironde émane des Vi

gnerons indépendants. 75 % d'entre nous

faisons de la bouteille et 35 % ne font que

de la bouteille. »

« Vous ne soupçonnez pas la force in

dividuelle et collective que nous représen

tons ! »
> E.D.
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